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1094-е ПЛЕНАРНОЕ ЗАСЕДАНИЕ ФОРУМА 
 

 

1. Дата: среда, 11 декабря 2024 года (Нойерзал и в формате 

видеотелеконференции) 

 

Открытие:  11 час. 00 мин. 

Закрытие:  11 час. 15 мин. 

 

 

2. Председатель: посол К. Грёнбек-Енсен 

 

Форуму по сотрудничеству в области безопасности не удалось достичь согласия 

по представленному проекту повестки дня (документ FSC.GAL/71/24/Rev.1 

OSCE+). 

 

Председатель (FSC.DEL/417/24 OSCE+), Российская Федерация 

(FSC.DEL/404/24) 

 

 

3. Обсуждавшиеся вопросы – Заявления – Принятые решения/документы: 

 

выступлений не было. 

 

 

4. Следующее заседание: 

 

среда, 29 января 2025 года, 10 час. 00 мин., Нойерзал и в формате 

видеотелеконференции 
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ЗАПИСКА ПРЕДСЕДАТЕЛЯ, 

КАСАЮЩАЯСЯ 1094-го ПЛЕНАРНОГО ЗАСЕДАНИЯ ФОРУМА 
 

 

 Спасибо. Я так понимаю, что у российской делегации есть оговорки в отношении 

повестки дня этого заседания. 

 

 Позвольте мне сообщить вам, что на протяжении большей части этого триместра 

мы вели непрерывный двусторонний диалог с российской делегацией, чтобы найти 

такой путь, который позволил бы нам идти вперед, проводя наши еженедельные 

заседания без этой висящей над нашими головами угрозы блокирования. Хотел бы 

поблагодарить российскую делегацию за готовность к диалогу. Однако на данный 

момент мы не видим большой готовности к реальному компромиссу. Это, на мой взгляд, 

очевидно из заявления, только что сделанного российской делегацией. 

 

 Коллеги, мы уже это проходили. Честно говоря, это не вызывает удивления, 

поскольку у российской делегации вошло в привычку блокировать заседания, когда она 

не получает привилегированного отношения или хочет наказать Председательство. 

 

 Как вы уже неоднократно слышали на протяжении этого триместра, позиция 

датского Председательства заключается в том, что повестка дня, содержащая только 

постоянные пункты, не подлежит еженедельному согласованию в Вене всякий раз 

заново. 

 

 Однако сегодняшняя повестка дня содержит пункт, не относящийся к 

постоянным, а именно – касающийся заключительного заседания. Несмотря на то, что в 

этом пункте повестки дня нет ни каких-либо спорных формулировок, ни 

конфронтационного содержания, он требует согласования, как это предусмотрено 

Правилами процедуры. И мы с этим согласны. 

 

 Хотя я понимаю, что в данном случае цель блокировки – наказать датское 

Председательство за то, что в течение этого триместра оно действовало в соответствии с 

толкованием правил ОБСЕ, не разделяемым Российской Федерацией, я вынужден 

констатировать, что сегодня заседание Форума по сотрудничеству в области 

безопасности (ФСОБ) быть проведено не может. 

 

 Поскольку обычной практикой на заключительном заседании ФСОБ является 

отсутствие ораторов по остальным пунктам повестки дня заключительного заседания, я 

не буду переиздавать повестку дня в редакции, содержащей только постоянные пункты. 

Так как сегодня у нас особый гость, мы вместо этого отметим окончание датского 

триместра мероприятием Председательства. 

 



 - 2 - FSC.JOUR/1100 

  11 December 2024 

 

 Прежде чем завершить заседание, позвольте мне напомнить всем нам то, на чем, 

собственно, настаивало датское Председательство в этом триместре: 

 

– на проведении еженедельных заседаний с участием всех 57 государств-участников для 

обсуждения вопросов региональной безопасности в рамках повестки дня, содержащей 

только «общие заявления» и «прочие вопросы». 

 

 Помимо того, что все это закреплено в наших консенсусных документах, 

вышеизложенное также не является ни радикальным, ни предвзятым, ни чем-то 

агрессивным. Согласие с этим вообще не должно вызывать никаких споров – на самом 

деле оно должно представляться такой банальностью, на которую даже не стоит тратить 

время. 

 

 Тем не менее мы видим, как одно государство-участник систематически 

использует консенсус в качестве орудия вето, применяя его в целях давления или 

наказания и обвиняя при этом других в создании институционального кризиса. 

 

 С точки зрения наблюдателя, находящегося за главным столом в Нойерзале, дело 

выглядит так, что это российская делегация стремится создать институциональный 

кризис. 

 

 Мы в этом зале представляем 57 государств. Правила писаны не для того, чтобы 

одно из них могло не давать остальным 56 делать то, ради чего они здесь находятся. 

Неделя за неделей. 

 

 Перефразируя бессмертные слова знаменитой канадской исполнительницы 

Аланис Мориссетт: 

 

 Не правда ли, курьезно, что Российская Федерация раз за разом призывает к 

диалогу, но при этом постоянно препятствует ему? 

 

 Не правда ли, курьезно, что делегация, которая заявляет о своем глубоком 

уважении к Правилам процедуры, так избирательно их толкует? 

 

 Не правда ли, курьезно, что российская делегация раз за разом ссылается на 

якобы имевшие место «серьезные нарушения Правил процедуры» со стороны датского 

Председательства, в то время как серьезные нарушения хельсинкского Заключительного 

акта и Устава ООН со стороны их собственного правительства и армии в Украине как 

будто не имеют никакого значения? 

 

 А теперь те государства-участники, которые все еще заинтересованы в диалоге, я 

приглашаю через 15 минут на мероприятие Председательства, чтобы продолжить 

обсуждения в соответствии с распространенным проектом повестки дня. Мероприятие 

Председательства не будет транслироваться через платформу «Zoom». 

 

 Пользуясь возможностью, хотел бы поблагодарить Отдел обеспечения 

деятельности ФСОБ, Группу обслуживания заседаний, Отдел распространения 

документации и переводчиков за помощь и поддержку, оказанную Председательству в 

деле обеспечения должного порядка и гладкого проведения заседаний на протяжении 

всего триместра. 
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 На этом сегодняшнее пленарное заседание ФСОБ подошло к концу. Информация 

о дате и времени проведения следующего пленарного заседания ФСОБ будет 

своевременно распространена новым испанским Председательством. 

 

 Заседание объявляется закрытым. 

 


